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過 關 心 得 

 

有些人可能會覺得奇怪，一個已經成為基金經理的人，為什麼還要花

時間去考證券分析師。很簡單，是自我實力的再一次證明及整理。 

 

進入資產管理界多年，一直以來覺得經驗的累積勝於一切，老闆看的

是績效、是戰功，執照考再多有什麼用，所以我手上一直只有最具關鍵性

的「高級業務員」以及「投資投顧人員」兩張執照。然而，在面對眾多由

海外歸國的洋碩士，老實說，我這個土碩士雖有戰功在身，但也不免覺得

壓力變大，總覺得有必要用另一種方法證明自己保有持續學習的動力。 

 

再出國嗎？不可能，我有先生、小孩，拋夫棄子的事，我做不來。考

CFA 嗎，時間拉得太長，短期內看不到效益…。前思後想，最後在先生的

鼓勵之下（他也是金證照的學員，在去年取得分析師執照），我決定報考

國內證券分析師，並且在分析自己的時間與精力後，選擇了最符合時間效

益的金證照課程。 

 



 

事實上，我在去年第三季就上過投資學以及會計學，但因為家庭因

素，所以延課至今年三月底才復課。在復課時，我便下定決心今年一定要

考上，否則便失去了參加金證照課程的初衷。因此雖然只上完法規及會計

學，我還是報名參加第二季的考試，很幸運地一次考上，心中的雀躍真是

筆墨難以形容的，因此想在此跟大家分享一下我的讀書心得，希望能給大

家鼓勵以及信心！ 

 

首先，我非常推崇教會計學的海倫老師，她講課邏輯十分清析、切中

要點，所以在準備會計學時，我完全沒有再看額外的參考書籍，因為一切

考題都在海倫老師的掌握中。我建議大家一定要全部搞懂老師上課所講的

內容，例題及考古題一定要至少作過一遍，這樣考試時才不會誤入陷阱。

總之，我個人認為，先把課堂講義的東西弄懂，行有餘力再去看額外的東

西，上課的效益才會發揮至最大。最怕是老師上課的東西還沒搞清楚，又

去看一堆課外的東西，這樣不覺得混亂才怪！ 

 

再來就是讓我最頭痛的法規了，因為本人天生不擅長死記東西，而且

法規對我而言無異是天書一本，然而，在於理老師有系統且風趣的授課

下，法規變得不那麼難以親近，讓我掌握到整個證券法規的考試重點，也

讓我的法規分數比我想像中高出許多，真的很感謝於理老師。在準備法規

時，我一樣是遵守當週課程當週複習完畢的精神，因為剛上完課印象最

深，準備起來最輕鬆！另外，雖然老師的講義已經準備得很齊全了，但我

還是將每一章節的重點再整理成自己的筆記，除了加深印象外，也方便做

考前複習。 

 



 

投資學方面，張老師的講課方式是以基礎切入，因此在上課的過程

中，我也藉此釐清一些過去有些模糊的觀念，這部分的助益頗大。由於我

本身就是從事資產管理的工作，因此，投資學我並沒有花很多的時間去準

備，我是針對簡章上所提及的考試範圍自己不熟悉的部分作準備，對準備

時間不多的我而言，這樣的效益最大，或許也可以供大家參考。 

 

我並沒有上完金證照全部的課程，因此總經這一科，只單純念金證照

提供的講義。總經的講義真的整理得很好，考試重點全數囊括其中，加上

自己總體經濟原本就讀得不錯、觀念很清楚，所以準備起來是最沒有壓力

的一科，而且分數也是最高的。 

 

很感謝金證照讓我可以跟我先生一樣，非常順利的考取證券分析師。

雖然，我知道 CFA 需要花相當長的時間來準備，然而，我更清楚，未來職

場上的競爭對手不只是國內的菁英，更包括國外的高手們，因此下一步規

劃目標將是 CFA 考試！ 

 

最後，不論各位準備考試的目的是為了什麼，都希望大家能夠考試順

利，專業更上一層樓！ 


